

|             |
|-------------|
| Publicación |
| Soporte     |
| Circulación |
| Difusión    |
| Audiencia   |

La Gaceta de Salamanca  
General, 9  
Prensa Escrita  
12 154  
9923  
48 000

|                 |
|-----------------|
| Fecha           |
| País            |
| V. Comunicación |
| Tamaño          |
| V. Publicitario |

16/01/2026  
España  
6 582 EUR (7,657 USD)  
276,06 cm<sup>2</sup> (44,3%)  
1797 EUR (2091 USD)



Quirófano del Hospital de Salamanca durante un trasplante de pulmón.

## Salamanca lidera la 'generación' de órganos para trasplantes

● El Hospital salmantino aportó durante el pasado año un total de **34 donantes**

● Supera los 110 trasplantes entre los injertos renales, páncreas y de pulmón

### J.H.D.

*Salamanca*—La provincia de Salamanca se ha situado a la cabeza de la actividad de donación de órganos en Castilla y León durante 2025 y aumenta también su actividad trasplantadora de órganos gracias al nuevo programa de trasplante pulmonar. Según el balance de la Coordinación Autonómica de Trasplantes, los hospitales públicos de la comunidad contabilizaron 130 donantes de órganos a lo largo del pasado año, de los que 34 correspondieron a Salamanca, la cifra más alta de toda la región.

Esta actividad permitió generar

un total de 434 órganos destinados al trasplante en Castilla y León, entre ellos 241 riñones, 97 hígados, 62 pulmones, 25 corazones y 9 páncreas, además de 184 córneas implantadas. En conjunto, durante 2025 se realizaron 261 trasplantes de órganos en los hospitales públicos de la comunidad, dentro de un sistema coordinado a nivel nacional. El Hospital Universitario de Salamanca ha sido, además, uno de los principales motores de esta actividad trasplantadora. El centro salmantino llevó a cabo 85 trasplantes renales —las cifras que manejan las asociaciones de pacientes hablan de

88—, de los que 11 fueron trasplantes de riñón de donante vivo o crudo y siete fueron trasplantes combinados de páncreas y riñón. Este volumen de intervenciones ha permitido reducir la lista de espera renal hasta los 17 pacientes, una cifra especialmente baja en comparación con ejercicios de años anteriores.

Durante 2025, Salamanca también ha dado un paso relevante en la diversificación de su actividad quirúrgica con la implantación del programa de trasplante pulmonar, gracias al cual 23 pacientes se sometieron a un trasplante de pulmones en el hospital charro, que ni siquiera ha cumplido el primer año desde que puso en marcha el programa de trasplante pulmonar. De hecho, durante la primera semana del mes de enero, en apenas siete días, Salamanca trasplantó a otros tres pacientes —colocándose en 26—: un ritmo pro-

pio de los centros trasplantadores más expertos y con mayor volumen del país.

Las cifras del Hospital de Salamanca se complementan con las del resto de la Comunidad, donde León registró 23 donantes y Burgos 21, mientras que el Hospital Clínico Universitario de Valladolid contabilizó 16 donantes y el Hospital Universitario Río Hortega, 13. En cuanto a otros tipos de trasplantes, el Río Hortega realizó 38 injertos hepáticos y el Clínico de Valladolid, 19 trasplantes cardíacos.

Los datos de 2025 reflejan así el peso específico de Salamanca dentro del sistema de trasplantes de Castilla y León, tanto por su capacidad de generar órganos gracias a la donación como por la intensidad y variedad de la actividad trasplantadora desarrollada en su hospital universitario.